

Grands-parents pour le climat

Un texte de réflexion (et peut-être la base d'une résolution) destiné à l'AG du 12 mars
proposé par le comité du groupe régional JYBE

Introduction :

Les délais sont très courts, néanmoins face à l'urgence de la situation et à sa gravité, nous souhaitons que les gardiens du temps de l'AG puissent dépasser le strict respect de l'ordre du jour pour trouver place pour ces réflexions. Nous espérons que cette AG aura à cœur de proclamer ce que peuvent ressentir des grands-parents soucieux de l'état de la planète à leurs concitoyens et à leurs autorités.

Nous demandons instamment que cette prise de position soit publiée.

Modalités :

Nous souhaitons que cette déclaration soit proposée à l'approbation des membres lors de l'AG des GP-Climat. Nous demandons que, telle quelle ou adaptée en fonction des réactions de l'assemblée, elle devienne la trace officielle d'une prise de position de notre association. Et qu'ainsi elle soit largement distribuée à la presse.

Résolution :

Le monde va mal et notre planète en souffre.

Nous, grands-parents, ne pouvons rester indifférents, muets, sidérés par la violence des propos formulés et des décisions prises par quelques « maîtres du monde » inconscients et dangereux. Nous sommes doublement fondés à réagir et à proclamer ce qui suit.

Défenseurs du climat, nous nous associons pleinement à la révolte des scientifiques – états-uniens d'abord puis rapidement de nombreux autres pays – contre la tempête d'irrationalité et de déni des réalités initiée par la présidence américaine et son équipe. Nous soutenons et encourageons les scientifiques de notre pays qui prolongent ce mouvement mondial de résistance à l'obscurantisme.

Grands-parents soucieux de transmettre un monde vivable à nos descendants, nous soutenons aussi la démarche courageuse et engagée du sénateur de 84 ans Bernie Sanders aux USA.

« A son âge, il le confie lui-même, il n'est plus candidat à rien. Sa carrière politique peut même sembler, paradoxalement, derrière lui. [...] Mais pour l'instant, pas question de se *cacher sous les couvertures même si nous en avons bien envie. Les enjeux sont tout simplement trop élevés...* »¹

A l'image de ce grand-père d'outre atlantique soucieux des aspects sociaux et écologiques de notre monde, nous appelons tous les citoyens, inquiets de l'avenir de la planète sur laquelle leurs enfants auront à vivre, à proclamer la nécessité d'écouter les voix de la raison et de la science. Nous appelons les responsables politiques à entendre ce message et à en tenir compte dans tous leurs choix.

¹ Patricia Neves ; Mediapart – 9.03.2025